

fécondité ; l'Evêque seul peut dire, comme l'Apôtre, aux évêques et aux prêtres : « Souvenez-vous de la grâce qui est en vous par l'imposition de mes mains... »

Le prêtre est établi pour le peuple, et reçoit, dans sa personne sacrée, le courant des choses saintes qui de la terre montent vers le ciel ; mais c'est à l'Evêque qu'il appartient de diriger ce courant. Le prêtre est le divin précepteur du peuple ; l'Evêque est le divin précepteur du sacerdoce. Le prêtre, chargé de prier pour tous, est une personne publique et comme la bouche de l'Eglise ; l'Evêque ouvre cette bouche, et lui dicte les paroles qu'elle doit adresser au ciel. Les adorations, les actions de grâce, les supplications de la liturgie ne prennent leur essor vers Dieu que lorsqu'il les approuve. Là où il apparaît, il préside ; partout où il préside, on ne fait rien sans lui. Il donne le signal de la prière publique ; il reçoit la confession générale du peuple et du clergé ; il bénit tout le monde et toutes choses et personne ne le bénit (1).

S'il n'a pas, en vertu de son caractère, un pouvoir plus grand que celui du prêtre dans l'acte sacrificiel, cet acte, cependant, dépend de sa féconde et souveraine puissance. C'est lui qui arme les lèvres des prêtres des paroles divines dont les coups renouvellent l'immolation du calvaire ; c'est lui qui donne au sacerdoce ses temples, ses autels et ses vases sacrés. Ses bénédictions et ses consécérations sanctifient les murs de la maison de Dieu, les pierres sur lesquelles s'accomplit l'action sacro-sainte qui donne au monde pécheur un suppléant, à la justice divine une victime, les calices où coule le sang précieux du Sauveur.....

*
* *

Prêtre parfait dans la grandeur, quand il s'agit de représenter le peuple chrétien à la prière et au sacrifice, l'Evêque est encore le prêtre parfait dans la grandeur quand il s'agit de dispenser les dons de Dieu : la vérité et la grâce.

La vérité que donne le prêtre lui vient du ciel, avons-nous dit, c'est la parole du Verbe incarné, éternel témoin des secrets de la science divine. Or, sa parole, le Verbe incarné l'a confiée directement à ceux qui habitent les sommets de la sainte hiérarchie, à ceux qu'il a appelés la lumière du monde : *Vos estis lux*

(1) *Episcopus benedicit et non benedicitur.* (Const. apost. Lib. VIII. cap. xxviii).